

Espoir 80 (80)



L'association favorise l'accueil, l'accompagnement, l'insertion sociale et professionnelle des personnes atteintes de maladie et/ou handicap psychique, afin de leur permettre de vivre le plus normalement possible. Elle a créé, à Amiens, un habitat inclusif pour 20 personnes vieillissantes et souffrant de troubles psychiques. En amont de l'inauguration de ce lieu, la Fondation soutient un programme visant à engager les futurs habitants dans la conception du projet, en les faisant notamment participer au choix de l'équipement et de l'aménagement des espaces collectifs.

Ce programme permettra d'assurer la fluidité du changement d'habitat et la coordination des accompagnements sanitaires et sociaux.

Réseau Eco Habitat (60)

L'association pilote le projet « 1DigneToit ! » visant à accompagner des familles, en situation de précarité, propriétaires et occupant un habitat considéré comme indécent pour mener les travaux de rénovation énergétique de leur logement. Grâce à l'appui d'un réseau de bénévoles de proximité formés par l'association et d'entreprises locales, les familles sont soutenues dans toutes les étapes de leur projet, de la recherche d'aides publiques jusqu'à la réalisation des travaux, pendant 18 mois en moyenne.

Grâce au soutien de la Fondation, le projet pourra bénéficier à 24 familles supplémentaires sur le département de l'Oise.



La Nouvelle Forge (80)



Déployée sur 19 communes de l'Oise et de la Somme, l'association de santé mentale mène depuis 3 ans sur le département de la Somme, un projet expérimental et unique, pour accompagner thérapeutiquement des personnes en détresse et vivant dans des logements insalubres et encombrés. Avec le soutien de la Fondation, elle pourra approfondir cette action en 2025 en proposant à 35 usagers, en situation de grande détresse sociale et psychique, d'être logés dans un appartement de transition pendant le temps nécessaire au désencombrement, au nettoyage et à la désinfection de leur logement.

Ce dispositif thérapeutique facilitera la prise en charge de leurs troubles par les institutions et améliorera leurs conditions de vie.

L'ESAT La Pyramide (77)

L'ESAT La Pyramide géré par la Fondation Ellen Poidatz accompagne 86 travailleurs en situation de handicap en Seine-et-Marne, en favorisant, pour ceux qui en expriment le désir, leur transition vers le milieu ordinaire de travail. Sa localisation, à Ozoir-la-Ferrière, dans un secteur mal-desservi par les transports publics freine l'employabilité de ses salariés. C'est pourquoi, l'ESAT met à leur disposition des véhicules électriques sans permis (AMI) pour faciliter leurs déplacements professionnels et personnels. Grâce au soutien de la Fondation, l'ESAT pourra finaliser le projet en aménageant un véhicule en double pédalier, en finançant les bilans CEREMH permettant d'évaluer les capacités de conduite des travailleurs, en leur proposant un accompagnement à la conduite sécurisée et en leur permettant de passer le permis AM. 20 salariés pourront bénéficier de ce dispositif.



L'association Les PEP Grand Oise (60)

L'association intervient sur 3 départements (Oise, Aisne, Val d'Oise) dans les champs de la santé, de l'éducation, du social et des loisirs, auprès d'un public en difficulté ou en situation de handicap. Son programme AMAE (Accompagner la mise en Mouvement de l'Adolescent dans son Environnement socio-culturel) associe prévention en santé mentale et lutte contre l'échec scolaire. Il accueille des collégiens et des lycéens souffrant de refus scolaire anxieux et leur permet de s'engager dans un accompagnement dans lequel ils sont pleinement acteurs aux côtés de leur famille et de leurs enseignants. 30 jeunes par an sont ainsi accompagnés, par groupe de 10, durant 8 semaines. L'accompagnement de la Fondation permettra de rendre le dispositif plus mobile sur le territoire de l'Oise.



Le Centre Social Rural de Guiscard (60)

Pour lutter contre la renonciation des femmes du Pays Noyonnais (33 communes) à leur suivi gynécologique, le CSR de Guiscard va à leur rencontre pour les sensibiliser sur l'importance d'un suivi médical régulier. Le centre propose également un transport en minibus pour permettre à ces femmes de réaliser des bilans de santé. En 2025, il ambitionne d'organiser une action d'envergure en mobilisant des professionnels sur plusieurs jours afin de permettre à de nombreuses femmes de réaliser sur place un bilan de santé gynécologique. Au global, 200 personnes en situation de précarité et issues de la ruralité pourront bénéficier de ces actions. La Fondation financera l'achat du matériel éducatif et numérique et participera aux frais de coordination du projet.



Centre Social Rural de Guiscard



Auto-école sociale et solidaire (80)

L'association accompagne des personnes en situation de précarité vers l'emploi pérenne à travers ses 3 pôles : social, formation numérique et insertion professionnelle. Après avoir constaté les difficultés rencontrées par ses salariés en insertion pour accéder au permis de conduire et le manque d'auto-écoles solidaires sur le territoire, elle a décidé de lancer son auto-école sociale en juin 2024 . Celle-ci a pour mission de rendre la formation à la conduite accessible aux personnes en difficulté économique et sociale et de favoriser ainsi leur autonomie et leur accession à l'emploi. Avec le soutien de la Fondation, Synapse 3i va faire l'acquisition d'un deuxième véhicule qui permettra d'accompagner jusqu'à 120 personnes supplémentaires à l'examen du permis B. Elle pourra également proposer la formation B78 (passage de la boîte automatique à la boîte manuelle) et le permis AM (accessible dès 14 ans et permettant la conduite de cyclomoteurs et de voiturettes).

